

Son muchas las cartas que recibimos, de colaboradores y comunicantes espontáneos, sobre todo ahora en el período electoral, adjuntándonos trabajos en demanda de publicación, y suministrándonos datos y dándonos orientaciones sobre las elecciones.

A todos damos las más sinceras gracias, y les rogamos no tomen a desaire la falta de publicación de sus meritorios escritos y demás notas, de que tomamos muy buena cuenta. Y además que, según normas periódicas, no podemos devolverles los originales.



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Fuera. Trimestre. 6
 Semestre. 12
 EXTRANJERO, AÑO. 42
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIII

Número 4.798

HUESCA, Jueves, 19 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 265

EN MADRID

NOTAS POLITICAS

La VII Semana Social

El pasado domingo se inauguraron en Madrid los trabajos de la VII Semana Social. Ya hablamos a nuestros lectores en este mismo lugar del significado e importancia de estas magnas Asambleas, reanudadas ahora después de veintidós años de suspensión.

Nuestro deber de informadores, y de informadores católicos, nos obliga a hablar de estos acontecimientos transcendentales—siquiera sea con la brevedad que nos permite el poco espacio de que disponemos—y de formar y orientar la opinión acerca de los mismos.

Estas Semanas son dedicadas al estudio de las materias más importantes del campo social. Y este estudio es hecho por personas destacadas en el mismo campo y en las disciplinas de que son encargados. Trátanse, además estos temas con rigor científico a la vez que orientación práctica; pues de nada servirían una serie de memorias especulativas y abstractas sin ningún entronque en la vida real y práctica, sin ninguna aplicación provechosa a las necesidades que hoy apremian a la sociedad.

La Semana Social que se inauguró el domingo ha despertado un interés extraordinario. Más de un millar de semanistas, entre los que figuraban varios extranjeros, acudieron a las ocho y media de la mañana a la misa de comunión que celebró el señor Arzobispo de Milylene, venido de Lisboa en representación de su país.

A las once, en el amplio salón del cine Callao, totalmente ocupado de público, se celebró la sesión de apertura. Asistieron tres prebostes, el de Madrid y Oviedo con el Auxiliar del Patriarca de Lisboa, la Comisión Permanente de la Semanas Sociales, y el Comité local de las mismas, más numerosas representaciones de diferentes entidades.

Puesto en pie el público, leyó el secretario de la Asamblea y ex ministro señor Sangro y Ros de Olano la carta que el Nuncio de Su Santidad dirige a los asambleístas transmitiéndoles la felicitación y bendición del Papa.

Hablan luego el señor Aznar, presidente de las Semanas Sociales; el señor Obispo de Madrid, que pronuncia un magnífico discurso; el señor Ruiz del Castillo, y el vizconde de Eza. Todos, en elevados términos y sólidamente documentados, resultando un éxito rotundo la primera sesión. Siguen en estos días los trabajos que, como saben nuestros lectores, acabarán el 25. Todos sobre temas los más prácticos y necesarios, y de los cuales esperamos el mayor fruto. Es de confiar que estos estudios servirán para formar el criterio y la conciencia de los católicos—y aún de los que no lo sean, pero deseen sinceramente conocer la verdad—sobre materias de tan extraordinaria importancia y palpitante realidad, como las que encierra el temario de esta Semana Social.

Aunque brevemente, daremos cuenta a nuestros lectores del fin de esta gran Asamblea.

Del día Siluetas de la calle

¿Qué sabe usted de elecciones?

El latigazo de la pública curiosidad ha rasgado la quietud de las tertulias. Hay tema sabroso y abundante. La materia se prodiga y se ofrece al análisis de la opinión, que va desmenuzando un rato y otro, día tras día, perdiendo un poco de serenidad bajo la presión de lo sujeto a la trayectoria que marca la pasión.

Acercaros a cualquier grupo donde se hace un rato de tertulia y oiréis el mismo tema aderezado con opiniones que giran alrededor de una palabra que ahora, en estos momentos de tensión, lo llena todo: elecciones.

La política está en plena efervescencia. Es el plato fresco del día que se sirve en abundancia extraordinaria.

El ciudadano no puede sustraerse a la actualidad. Es inútil su apartamiento político. La fuerza del ambiente atrae y obliga a hablar un poco de elecciones.

Y los curiosos, los que gustan conocer las noticias más recientes, andan a la caza de cosas y recogen rumores que luego buscan refrendar con la confirmación de «buena fuente».

¿Sabe usted si se presenta don Eulano? ¿Hay ya candidatura de este partido? ¿Ya se ha fijado la composición de estotro grupo? ¿Se decide don Mengano a luchar en busca del acta de diputado? Y así cientos de preguntas hechas con apremio, golosas de una pronta contestación que llene la satisfacción de esa curiosidad nacida en cualquier mortal vecino.

Huesca, como todas los núcleos españoles, en estos días vibra al conjuro de esa palabra: ¡Elecciones, elecciones...! El individuo se presta a llevar a las urnas unos nombres, que significan con su triunfo, el de unas ideas. Días de actividad, de juego de pastones... todo hasta que las urnas digan quienes fueron los vencedores y quienes vieron truncadas sus ansias de triunfo pasando al papel de vencidos.

DON IMPERTINENTE.

Los nuevos modos políticos Las "creaciones" de Azaña

El señor presidente del Consejo de ministros (Azaña): *Pe-ro, en fin, sea Administración de justicia o Poder judicial, lo que yo iba a decir era otra cosa; es esto, que os va a escandalizar mucho más, ¡qué le vamos a hacer! (Risas). Uno de los tópicos circulantes acerca de los Tribunales de Justicia se resume en estas palabras, que evocan otras: «independencia del Poder judicial»; ésta es una de aquellas cosas que circulan como lo de «menos política y más administración», o «el porvenir de España está en África».* (Risas). ¿INDEPENDENCIA DEL PODER JUDICIAL? [SEGÚN] Independencia, ¿de qué? (El señor Gil Robles: Del Gobierno) Exactamente. Independencia del Poder judicial, ¿de qué? (El señor Gil Robles: De las intromisiones del Gobierno. Rumores. PUES YO NO CREO EN LA INDEPENDENCIA DEL PODER JUDICIAL. (El señor Gil Robles: Pero lo dice la Constitución). Dirá lo que quiera la Constitución; lo que yo digo... (El señor Gil Robles: Artículo 94 de la Constitución). Cállese el señor Gil Robles. Lo que yo digo, señores diputados, es que ni el Poder judicial, ni el Poder legislativo, ni el Poder ejecutivo, pueden ser independientes del espíritu público nacional.

(Sesión de las Cortes del día 23-XI-1932)

LA TIERRA
 se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 265

En el Consejo de ministros de ayer se determinaron las circunscripciones electorales y los diputados elegibles por cada una de ellas

Hoy habrá Consejo de ministros en Palacio presidido por el Jefe del Estado SE LEVANTA EL ESTADO DE PREVENCION EN BARCELONA Y SEVILLA

Madrid, 18 (11'30)
Consejo de ministros

A las diez y cuarto de la mañana los ministros quedaron reunidos en la Presidencia para celebrar Consejo ordinario. La reunión se prolongó hasta la una y veinte minutos.

Los periodistas preguntaron al ministro de Hacienda si la celebración de esta reunión ministerial había sido provocada por el debate planteado ayer en la Comisión Permanente de las Cortes.

El señor Lara contestó en sentido negativo, y dijo que todos los asuntos tratados figuraban en la referencia oficiosa que se le había de facilitar según costumbre.

El jefe del Gobierno—continúa diciendo Lara—nos ha informado del debate de ayer en la Diputación permanente, oyéndolo los ministros, pero sin tomar acuerdo.

Como el señor Martínez Barrios viese la sorpresa que a los periodistas les producía la celebración del Consejo de hoy, les dijo que ayer lo había anunciado a varios informadores. El ministro de la Gobernación dará a ustedes los detalles referentes a un Decreto que ha dejado aprobado el Consejo sobre circunscripciones electorales y número de diputados que han de ser elegidos en cada una de ellas.

La referencia oficiosa

De lo tratado en el Consejo de ministros se facilitó a los informadores la siguiente nota:

Presidencia: Decreto regulando los términos de la disposición que concede licencia a los funcionarios públicos que presentan su candidatura para diputados a Cortes.

Estado: Declarando excedente forzoso a don Vicente Sánchez, secretario de Justicia en el Tribunal de la Rota.

Guerra: Modificando el artículo primero del decreto de fecha 26 de Diciembre de 1932.

Expedientes para la adquisición de material de aviación.

Concesión de libertad condicional a cuatro penados.

Hacienda: Autorizando a la C. A. M. P. S. A. para la amortización, en una sola vez, de los gastos por expropiaciones, proyectos, etc.

El ministro de la Gobernación dio cuenta a sus compañeros de Gabinete de la situación del or-

den público en España que es excelente. Se acordó, por tanto, levantar el estado de prevención en Barcelona y en Sevilla.

den público en España que es excelente. Se acordó, por tanto, levantar el estado de prevención en Barcelona y en Sevilla.

Decreto fijando el número de circunscripciones electorales y los diputados que han de elegirse en cada una de ellas.

Exceptuado de dictamen los expedientes incoados por funcionarios de Seguridad que se consideraran atropellados en sus derechos.

Reorganización de la Sección administrativa de la Guardia civil.

Industria y Comercio: Disponiendo que el director general de Comercio asista, representando al Gobierno, a la Asamblea que ha de celebrarse en Valencia de Comités de Ferias Internacionales.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Los diputados que en cada circunscripción habrán de elegirse

El ministro de la Gobernación señor Rico Abelló, al recibir a los informadores les dijo que el Consejo celebrado esta mañana en la Presidencia había sido continuación de la reunión ministerial de ayer ya que varios ministros no tuvieron tiempo material para informar.

En el Consejo de hoy hemos aprobado un decreto que fija las circunscripciones electorales y el número de diputados que en cada una han de ser elegidos. Son los siguientes:

- Alava, 2.
- Albacete, 7.
- Alicante, 11.
- Almería, 7.
- Avila, 5.
- Badajoz, 14.
- Baleares, 7.
- Barcelona (capital), 19. Barcelona (provincia), 15.
- Burgos, 7.
- Cáceres, 9.
- Cádiz, 10.
- Castellón de la Plana, 6.
- Ciudad Real, 10.
- Córdoba, 13.
- Coruña, 7.
- Cuenca, 6.
- Granada, 13.
- Gerona, 7.
- Guadalajara, 4.
- Guipúzcoa, 6.
- Huelva, 7.
- HUESCA, 5.

La defensa de la religión, la familia y la propiedad, que son los grandes intereses patrios, exige de los verdaderos patriotas el cumplimiento de su deber en las próximas elecciones

- Jaén, 13.
- León, 9.
- Lérida, 6.
- Logroño, 4.
- Lugo, 10.
- Madrid (capital), 17. Madrid (provincia), 8.
- Málaga (capital), 4. Málaga (provincia), 8.
- Murcia (capital), 4. Murcia (provincia), 9.
- Navarra, 7.
- Orense, 9.
- Oviedo, 17.
- Palencia, 4.
- Las Palmas, 5.
- Pontevedra, 13.
- Salamanca, 7.
- Santa Cruz de Tenerife, 6.
- Santander, 7.
- Segovia, 5.
- Sevilla (capital), 6. Sevilla (provincia), 10.
- Soria, 3.
- Tarragona, 7.
- Teruel, 5.
- Toledo, 10.
- Valencia (capital), 7. Valencia (provincia), 13.
- Valladolid, 6.
- Vizcaya (capital), 6. Vizcaya (provincia), 13.
- Zamora, 6.
- Zaragoza (capital), 4. Zaragoza (provincia), 7.
- Ceuta, 1.
- Melilla, 1.

El estado de orden público en España

Después de entregar la anterior relación a los informadores, el ministro les dijo que se había aprobado otro Decreto por el que se justifica el aplazamiento de las elecciones municipales.

Igualmente se ha aprobado un Decreto reorganizando la sección administrativa de la Guardia civil que venía funcionando de manera muy irregular.

Se refirió después al estado de las cuestiones sociales en España diciendo que en Mataró el conflicto planteado hace unos días continuaba mejorando.

En Trubia continúa la huelga de obreros de la fábrica de armas habiéndose declarado en solidaridad y por cuarenta y ocho horas en huelga los obreros en Oviedo.

Por último, dijo que en Padrón había hecho explosión un petardo que produjo importantes desperfectos en la línea férrea.

La labor de las derechas

Los obreros de la Siderúrgica agradecen a Martínez de Velasco la intervención en su favor

Esta mañana se ha vuelto a reunir el Comité de enlace de todas las fuerzas de derecha.

Al salir manifestó el señor Martínez de Velasco que a consecuencia de la ausencia de algunos miembros, entre ellos el señor

Gil Robles, se había aplazado para mañana la sesión.

Anunció que la candidatura de derechas por Madrid estaba ya formada, pero que antes de darla a la publicidad había que contar con la conformidad de algunas organizaciones.

Antes de separarse de los periodistas se acercó una Comisión de obreros de la Siderúrgica de Sagunto para expresar al señor Martínez de Velasco el agradecimiento por su actuación en favor de las peticiones formuladas por los trabajadores en la sesión celebrada ayer por la Diputación Permanente. Dijeron estos mismos obreros que es tanta la angustia que existe en Sagunto, que de hora a hora pedían noticias para conocer la marcha de las gestiones y se ha tenido que destacar uno de los comisionados para anticipar noticias.

El día del Jefe del Estado

Esta mañana, el Presidente de la República, recibió a don Demófilo de Buen.

Por la tarde, el Jefe del Estado, desde uno de los balcones de Palacio, estuvo presenciando el desfile de las tropas que han tomado parte en las maniobras de estos días.

Notas políticas

Melquiades Alvarez solicita su ingreso en el partido radical

Una coacción
 Los miembros de acción republicana hacen gestiones para que se consiga a fines electores una gran coalición de partidos republicanos de izquierda, incluyendo en esta denominación a los socialistas.

Melquiades Alvarez, radical
 Don Melquiades Alvarez ha dirigido la solicitud de su ingreso en el partido radical.

Lo que dice Gordón
 Gordón Ordás ha manifestado a los periodistas que había recibido peticiones de ingreso en el partido que dirige de algunas fuerzas y organizaciones políticas de Cataluña.

Los independentes
 Baeza Medina ha manifestado que los radicales-socialistas del grupo independiente procurarán ir en coalición con socialistas y acción republicana a las próximas elecciones.

El ex ministro Marcelino Domingo ha hecho gestiones para que republicanos de izquierda y socialistas vayan en una sola candidatura por Madrid. No será posible, porque los socialistas van en candidatura formada por fuerzas de ese grupo exclusivamente.

El sábado de esta semana Marcelino Domingo dará en el Cine Pardiñas un mitin de propaganda electoral.

Otro que se separa
 El ex diputado señor Pi y Suñer se ha separado de la minoría federal, a la que pertenecía.

Acción Agraria Altoaragonesa
 Se pone en conocimiento de las personas simpatizantes con nuestra entidad, que, para toda clase de cuestiones relacionadas con las próximas organizaciones y organización de derechas, deben dirigirse a «ACCIÓN AGRARIA ALTOARAGONESA», Secretariado. Calle Villahermosa, número, 12, 1.º, HUESCA.

LA TIERRA
 Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Informaciones de LA TIERRA

Disposiciones oficiales

Los nombramientos relacionados con el Monopolio de Petróleos

El «Diario Oficial de la Guerra» publica una Orden disponiendo que los reclutas del primer llamamiento que estén haciendo los cursillos para ingreso en el Magisterio podrán hacer el ingreso en filas con los del segundo llamamiento.

La «Gaceta» publica un Decreto correspondiente al ministerio de Hacienda nombrando a don Agustín Vinales para el cargo de delegado del Gobierno en el Monopolio de Petróleos. Y a los señores don Emilio López, don Manuel Morán y don Salvador Sediles para los cargos de vocales del mismo Monopolio.

Se nombra también delegado del Gobierno en la Telefónica a don Aurelio Lerroux.

Notas madrileñas

El periodista Valdivieso se ha querellado contra «El Socialista»

Conferencia de Derecho Penal

Ha continuado hoy sus trabajos la quinta Conferencia para la unificación del Derecho Penal. Por la noche se ha celebrado una función de gala en honor de los miembros que han concurrido a este Congreso.

Consejo de ministros en Palacio

El jueves se celebrará en Palacio un Consejo de ministros que será presidido por el Presidente de la República.

Una querrela contra «El Socialista»

Don Simón Valdivieso, ex redactor de «Heraldo de Madrid» y hoy colaborador de «Informaciones», se ha querellado contra el diario madrileño «El Socialista» por ciertas afirmaciones que se hacían en un artículo relacionado con la situación de dicho periodista durante la Dictadura.

Unas órdenes severas del alcalde

El alcalde de Madrid, don Pedro Rico, ha dado unas órdenes severísimas para que los funcionarios municipales no puedan ausentarse de las Oficinas en las horas de trabajo ni formen corrillos por los Negociados.

El alcalde está decidido a sancionar cuantas infracciones se cometan respecto de esta orden.

Lo que dice un miembro del Tribunal de Garantías

Un ex diputado que forma parte del Tribunal de Garantías decía esta tarde que los miembros que constituyen la Diputación Permanente de las Cortes darán mucho trabajo al Tribunal, pues muchos de sus acuerdos serán recurridos.

Se reúne la Diputación Permanente de las Cortes

A las cuatro y cuarto de la tarde de hoy se ha reunido la Diputación Permanente de las Cortes, presidido don Julián Besteiro.

Antes de la reunión, cuando llegó el señor Guerra del Río, dijo a los informadores que no había tenido ninguna importancia el Consejo de ministros que se había celebrado hoy por la mañana.

Expuso su criterio sobre la no

aprobación de concesión de créditos por la Diputación Permanente. Sin embargo, como el Gobierno tiene ya decisión hecha sobre el particular, resolverá.

Después de leída el acta de la reunión de ayer, Prieto advierte que se ha incurrido en una omisión relacionada con el acuerdo sobre la incompatibilidad de algunos de los miembros de la Diputación para entender en la concesión de créditos.

Guerra del Río protesta del cercenamiento que se hace de las facultades que le dieron las Cortes por su elevación al cargo de ministro.

Se pone a discusión la concesión de un crédito por valor de diez millones de pesetas para la adquisición de carriles de ferrocarril.

Prieto se opone y dice que la causa de la angustiosa situación porque atraviesa la Siderúrgica de Sagunto es debido al mal emplazamiento, como ocurre con otras Siderúrgicas. Recuerda las gestiones que tuvo que llevar a cabo siendo ministro para evitar que la Siderúrgica del Mediterráneo se declarase en quiebra, pues llegó un momento en que no podía hacer frente al vencimiento de un cupón.

Da cuenta de la llegada de una representación del Sindicato metalúrgico de Vizcaya anunciando la despedida de dos mil obreros de los Altos Hornos.

Preparando la candidatura para lucha electoral

El señor Martínez de Velasco dijo a los informadores que mañana se hará pública la candidatura de derechas que se ha formado para Madrid.

Por su parte el ministro de Obras Públicas decía que no se había ultimado la candidatura que los radicales formarían para ir a la lucha por Madrid.

Se quiso que fuese integrada por Lerroux, Sánchez Román, Ortega y Gasset, Maura, Unamuno, del Río, Delgado, Miguel Alcolea, José González y otras personalidades del campo republicano.

Los ciegos y la prohibición de la Dirección general de Seguridad

Hace ya tiempo que en Madrid venían funcionando dos sociedades de ciegos que se dedicaban a la venta de boletos para rifas que se efectuaban.

Hoy la Dirección general de Seguridad dio órdenes para que no se permitiese la venta de boletos para esas rifas. Esta orden causó gran contrariedad a los ciegos, que en número de más de cien se personaron ante la Dirección de Seguridad, pretendiendo entrevistarse con el jefe de Policía.

Se destacó una Comisión, que se entrevistó. El jefe superior de la Policía les prometió arreglar este asunto en breve plazo.

Barcelona

Han sido detenidos dos anarquistas peligrosos

La policía hoy se trasladó a una casa de la calle de Weyler con el fin de proceder a la detención de tres sujetos muy peligrosos. Antes se acordó la casa por fuerzas de Asalto.

Al llegar un agente a la puerta del piso oyó el ruido característico de las pistolas automáticas al ser montadas antes de disparar. Uno de los sujetos cuya detención se iba a hacer, pretendió escapar por una puerta trasera de la casa, pero al ver que estaba acordonado el edificio, retrocedió.

Se consiguió la detención buscada. Eran tres hombres y una mujer. Dos de aquéllos son anarquistas muy peligrosos. La mujer es conocida por el apodo de «La Rubia» y en la Comisaría de Policía hizo gala de sus ideas anarquistas.

A los detenidos se les ocuparon dos pistolas.

Provincias

Accidente de aviación

CARTAGENA.—Esta mañana, en la base naval de San Javier, se elevaron en un aparato «Auro» los auxiliares de Aeronáutica Lucas Sospedra y Angel Cristiá.

Cuando estaban realizando prácticas a mil metros de altura, el aparato sufrió una avería.

Los tripulantes consiguieron maniobrar planeando, hasta llegar a unos diez metros, a cuya altura el avión entró en barrena y al caer hirió levemente a un muchacho que montaba una bicicleta y que pasaba circunstancialmente por aquel lugar.

A consecuencia del accidente el señor Sopedra resultó con heridas gravísimas en la cabeza e intensa conmoción cerebral.

El plebiscito del Estatuto vasco

VITORIA.—Inopinadamente ha dimitido el presidente de la comisión gestora de la Diputación, perteneciente al partido republicano autónomo, que venía desempeñando la presidencia desde el advenimiento de la República.

Se dicen que la decisión obedece a una cuestión de índole interna del partido, referente a los trabajos de organización del plebiscito del Estatuto vasco.

Se ha reunido el comité de los 18 que intervienen en la organización del plebiscito acordando se que se publique el proyecto aprobado en la asamblea celebrada por los Ayuntamientos.

Extranjero

La obra de los agentes provocadores marxistas

BERLIN.—Una nota oficiosa dice que varios provocadores marxistas, especialmente comunistas, han intentado crear dificultades al Gobierno y al régimen nacional socialista con objeto de desestabilizarlo ante el extranjero.

A ello obedecen ciertos actos de violencia de que han sido objeto algunos súbditos extranjeros.

Contra estos provocadores, el ministro prusiano del Interior ha decidido obrar con gran energía y hacer todo lo que esté en su poder para asegurar la protección a los extranjeros y castigar a los culpables.

La plaga de la langosta

BUENOS AIRES.—Por el ministerio de Agricultura se han dictado disposiciones para combatir eficazmente las invasiones de la langosta, que tanto perjudican a la Agricultura.

A este fin, el Gobierno ha concedido un crédito de quince millones de pesos.

Parada militar

LA HABANA.—El Presidente Grau San Martín, acompañado del jefe del Estado Mayor, coronel Batista, ha asistido a una revista de tropas.

Créese que el acto ha sido organizado con el único objeto de demostrar la inexactitud de las noticias circuladas acerca de su puestas disidencias existentes entre el Presidente y Batista.

Lo que dice el señor Portela

LA HABANA.—Un redactor de la Agencia Americana ha logrado una entrevista con el señor Portela Moller, miembro de la Junta Revolucionaria, que ha manifestado que la tranquilidad más completa reina en toda la isla y que la situación del Gobierno Grau San Martín puede darse por definitivamente consolidada.

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad.

Por el micrófono de Radio Huesca

Una conferencia de don Ricardo del Arco

Anoche, Radio Huesca abrió el ciclo de conferencias que ante su micrófono han de dar las personalidades oscenses destacadas en las diferentes ramas de las Ciencias y las Artes.

La conferencia inaugural corrió a cargo del culto escritor y publicista nuestro distinguido amigo don Ricardo del Arco, quien disertó sobre el sugestivo tema «Maravillas del Alto Aragón».

A través de su conferencia, amenísima en todo momento, muy documentada, el señor Del Arco hizo destacar todo lo mucho que encierra este Alto Aragón después de haber hecho un somero resumen de esta parte de la región aragonesa.

De manera concisa y llena de buen decir el conferenciante rindió un bello canto a la belleza natural y artística del Alto Aragón.

Felicítamos al señor Del Arco por su conferencia de ayer ante el micrófono de Radio Huesca.

Impresiones de Ginebra

GINEBRA.—En los círculos diplomáticos créese que la declaración de los Estados Unidos tiene por objeto de una manera especialísima dar satisfacción a la opinión pública norteamericana.

Sin embargo no se disimula que la abstención de los Estados Unidos en conversaciones como las de Ginebra y París no ha de facilitar la tarea de los Gobiernos responsables.

Por lo que respecta al supuesto propósito de los ingleses de reunir una conferencia parcial entre las grandes potencias interesadas, se hace constar que una reunión de quince o veinte naciones tropezaría con las mismas dificultades con que tropieza la Conferencia del Desarme.

El problema del paro forzoso

WASHINGTON.—Basándose sobre las informaciones que han sido facilitadas a la Oficina de Estadística por diez y siete Organizaciones Industriales y Comerciales, el departamento de Trabajo anuncia que durante el mes de Septiembre último, han podido reanudar el trabajo más de 620.000 obreros, que se hallaban en paro forzoso.

La muerte del teniente don Alberto Salamanca

LA PAZ.—Se ha confirmado oficialmente la muerte del teniente Alberto Salamanca, hijo del Presidente de la República, en el frente del Chaco.

El teniente Salamanca murió heroicamente al frente de un regimiento encargado de perseguir a las tropas paraguayas en el sector de Nanawa.

El Presidente Salamanca ha recibido millares de telegramas y comunicaciones de pésame de todas las Repúblicas sudamericanas.

Los del Barrio de Montserrat

Los mozos del simpático Barrio de Montserrat han organizado para la noche del sábado próximo una gran fiesta en el Teatro Principal. Tendrá una finalidad la mar de simpática. Todos los beneficios que de ella se obtengan serán donados a las Hermanitas de los Pobres, de esta ciudad.

La fiesta, que será organizada sin omitir ningún aliciente, comenzará a las diez y media de la noche del dicho sábado día 21 del actual.

Daremos más detalles de la organización.

OLIMPIA

El domingo: ¡La sensación máxima del cine sonoro! I. F. 1, NO CONTESTA. Con Jean Murat y Daniela Parola. Para filmarla fué construída una «isla artificial», con todos los adelantos modernos. «Ufa» ha logrado el milagro. La Prensa ha dicho: «Una película perfecta». El público dice: «Un espectáculo único».

Por la pendiente

¡Y aun intentan volver!

De nuestro estimado colega de Zaragoza «El Noticiero», reproducimos:

«El anuncio de una nueva y próxima emisión de Bonos del Tesoro, que asciende a 550 millones de pesetas, viene a colmar ya la medida de nuestras posibilidades económicas y financieras, harto ya precarías con el enorme déficit presupuestario que venimos arrastrando hace un par de años.

En efecto, estos políticos de nuevo cuño, que han tenido su máximo exponente en el siniestro equipo de Casas Viejas, que durante dos años hemos estado padeciendo, dijeron al advenir el régimen actual, que venían a enmendar los enormes despilfarros llevados a cabo por aquellos aborrecibles gobiernos de la Monarquía.

Con la Lista civil y el presupuesto del Clero, habría más que suficiente para colmar la felicidad de todos los españoles, aunque en la práctica ha resultado todo lo contrario, pues jamás en España ha habido más miseria y más malestar social.

Podrán decir los actuales gobernantes que el empréstito que ahora se emite es una consecuencia del presupuesto confeccionado por el anterior Gobierno, pero aunque así sea, tales hechos no demuestran otra cosa sino que el actual régimen carece de hombres capacitados para la gobernación del país.

Hasta el señor Carner, el hombre cumbre de las finanzas, de quien la República echó mano como un remedio energético contra la bancarrota de la Hacienda, no ha dejado más recuerdo de su paso por el Gobierno que un nuevo gravamen en el déficit presupuestario y unos cuantos millones de beneficio para Cataluña, a costa de las demás regiones españolas.

No obstante los exorbitantes aumentos que introdujo el financiero catalán en las contribuciones, en algunos impuestos y en el precio de un combustible tan necesario para la industria como la gasolina, el déficit continúa de manera tan alarmante, que se imponen remedios heroicos para salvar la bancarrota a la Hacienda española.

Bastan unas pocas cifras para poner en evidencia el alegre despilfarro llevado a cabo por los políticos que España tiene la desgracia de soportar.

El último presupuesto de la Monarquía ascendió a 3.258 millones de pesetas y el presupuesto vigente, obra del señor Carner, asciende a 4.727 millones, a los cuales hay que añadir la nueva emisión de Bonos por 550 millones, y tenemos un presupuesto total de gasto de 5.277 millones!

Un aumento, en dos años y pico, de 2.019 millones, sin que se vea por parte alguna mejoras en los servicios públicos ni aumento de riqueza. ¡Todo lo contrario!

¡Y todavía tendrán estos hombres nefastos la osadía de salir en propaganda electoral, para ofrecer nueva venturas a los pobres españoles que tenemos la desgracia de soportarlos!»

AVISO

Se convoca a todos los mozos del barrio de San Martín para tratar de los festejos a celebrar. Tendrá lugar la reunión a las diez de la noche de hoy, en el Bar Aso.—LA COMISION.

ATENCION

Se vende pan en el interior del Mercado, al precio de 0'55 pesetas kilo.

ODEON

Siempre los mejores espectáculos. El domingo, 22, «Paramount Film» presenta a Meg Lemonier, Henry Garat y León Bellères, en SE FUE MI MUJER. Hablado en español por dobles. ESTUDIOS ALTOARAGONESES. Diputación de Huesca.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. I. Teléfono número 2

EL LOCAL SIN DISCUSIÓN QUE PRESENTA LOS MEJORES FILMS

HOY, jueves (FEMINA)

Butaca de señora, 0'50

Estreno de la divertidísima opereta vienesa,

El teniente de los besos

Interpretada por

Gret Theimer

Herman Thimig

Ernest Vereber

Olimpia HOY, JUEVES: ESTRENO del magnífico film PARAMOUNT, **Tuya para siempre** Sylvia Sidney, en su mejor papel. ¿Para qué decir más?—Fredric March, el inolvidable protagonista de «El hombre y el monstruo», superándose a sí mismo

AGRICULTORES

Ordio para sembrar, procedente de SANTA CILIA DE JACA, lo encontraréis en CASA CABRERO; en la misma, simultáneamente de veza y esparceta (pipirigallo)

Mando muestras y precios a quien los solicite

CASA CABRERO, la más acreditada en semillas Coso de García Hernández, 103 Teléfono 251 HUESCA

Continúa la liquidación del Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

Almacén de Maderas Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Nota de la Alcaldía
Participa el primer jefe de la Guardia civil de esta capital que durante los días 19, 20 y 21 del actual y horas de las 8 a las 17, por las fuerzas de la Guardia civil se efectuarán ejercicios de tiro al blanco en el punto denominado «Canteras de Fornillos» destinado a tal efecto.

Lo que se hace saber al público por la presente nota, con el fin de evitar cualquier accidente desgraciado.

Huesca, 18 de Octubre de 1933.

Bolea

Copias electorales

Patria sagrada y excelsa, padeces hace algún tiempo una terrible desgracia que te llega hasta tus huesos; las causas han sido varias, la culpa casi es del pueblo, que en ocasión de ignorancia colocó a March y a sus siervos haciendo de ti después, trozos, sangre y odio eterno.

«Ya vendrán tiempos mejores», ya vienen, no están muy lejos, la vergüenza ciudadana actuará pronto, y siendo tantas las graves heridas que torturan a tu cuerpo, y tantos los salvazos que a tu rostro dirigió, que millares de españoles se vengan, de esto estoy cierto.

Desde el límite de Fraga hasta el blanco Pirineo habita una raza, que siendo brote de tu cuerpo vengará tu gran ofensa con grande razonamiento y hará desaparecer de nuestro bonito suelo esos... nefastos partididos esos... Gobiernos tan negros.

No es cuestión de mentirillas este es un asunto serio que sin mirar partididos sólo a su esencia, comprendo que debemos de llevar la C. E. D. A. de España, al me-

lento treinta diputados ante el nuevo Parlamento.

A. GARCÉS.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Salinas de Sin

La familia

COLABORACIÓN DE NUESTROS CORRESPONSALES

No cabe duda el afirmar que el Partido Agrario es el que ofrece más garantía al bien social de España, ya que es el único edificio bien cimentado en dura roca que no podrá quebrar el huracán de las banderas políticas.

La propiedad es de derecho natural, si consideramos además al hombre como padre de familia; por eso el socialismo disuelve el hogar doméstico. Los elementos constitutivos de toda sociedad bien ordenada no son los individuos, sino las familias, y la familia o sociedad doméstica, fundada e instituida por el mismo Dios, es la base y fundamento esencial de todo pueblo o nación. A este efecto escribe «Herve Barin»:

«La familia es la unidad social. Se impone de una manera todavía más imperiosa que la propiedad; es una institución inmutable y el fundamento de toda civilización. En todas partes donde la sociedad vive en paz, los individuos se complacen en vivir agrupados bajo la autoridad de los padres y renuncian sin vacilación alguna a su independencia. Este primer punto se encuentra establecido de una manera universal, lo mismo que las ventajas que de ello resultan en favor de la fecundidad del trabajo de la producción.»

Ahora bien; como el socialismo destruye el vínculo del matrimonio, introduce en su lugar el «amor libre» y quita los hijos a sus padres y los entrega al Estado para su cuidado, educación y enseñanza, se deduce evidentemente que el socialismo desoye el precepto de Dios, obra contra la justicia natural y disuelve la trabazón del hogar doméstico. Los escritos de los socialistas dan testimonio de que quieren acabar con la familia. Bastará citar lo que escribe uno de los jefes del socialismo marxista, Bebel, sobre la posición de la mujer en la sociedad del porvenir: «En la elección de sus amantes, será tan libre como el hombre; amaré o dejaré de amar, y celebrará el contrato sin atender

más que al impulso de su inclinación.

Este contrato será, como en los tiempos primitivos, un contrato privado, sin intervención, de ningún funcionario... El hombre ha de estar en condiciones de disponer de su instinto de pujante con la misma libertad que de cualquiera otro. La satisfacción del instinto sensual es asunto personal, ni más ni menos, que la de cualquier otro instinto natural; nadie tiene derecho de pedir cuenta de ella; ningún extraño tiene autorización para ingerirse en ese acto privado. La prudencia, la ilustración, la independencia de los individuos harán más fácil una buena elección. No bien se originen falta de armonía, desengaño, aversión, la ley moral (!) manda rescindir la unión contraria a la naturaleza y por tanto a la decencia.»

Aquí, como verá el amable lector, se predica sin pizca de vergüenza el amor libre. Y me ocurre preguntar: ¿Qué resta del matrimonio si los cónyuges pueden separarse, obedeciendo ciegos a cualquier capricho momentáneo, o a cualquiera forma de aversión; para ligarse con un nuevo vínculo de amor? Esta doctrina se corrobora con el comentario del Programa de Erfur hecho por el más fiel discípulo de C. Marx después de Liebknecht, director del periódico oficial del partido «Die neue Zeit»; escribe dicho autor: «En la «Sociedad socializada» la mujer está emancipada a la vez, de la esclavitud del hogar doméstico y de la esclavitud del capital.»

Una de las bases en que descansa la indisolubilidad del matrimonio, y por consiguiente la de toda la familia, es la educación de los hijos que va aneja a esta institución.—M. Pablo.—Continuará.—Salinas de Sin, 17 Octubre 1933.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO	
	Kilos	Gramos
Borregos	32	433
Cerros	20	197
Cerdos	10	846
Ovejas		
Ternascos	4	29
Terneras	5	351
Vacas		
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	71	1.858

Huesca, 18 de Octubre de 1933.

PASTOS

SE ARRIENDAN pastos para seiscientos o setecientos cabezas de ganado lanar, en PERALTA DE ALCOFEA, con buenas panderas y abrevaderos.

Para informes, dirigirse a TOMAS SESE, en dicho pueblo.

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

Vinicultores!

Emplead en la elaboración de vuestros vinos en ENOSUFOL

sustitutivo del yeso. Pedid precios de productos enológicos a

Productos Isabo Apartado 4097 MADRID

Se desean agentes para la venta

Suscribase a LA TIERRA

Máquina de escribir

«Hispano-Olivetti»

Fabricación nacional

INFORMES:

AGENCIA LALANA

Avda. Libertad, 6 : Teléf. 185

ATENCION

¿Quiere usted comer buen cocido y barato?

Compre OVEJA superior en el interior del Mercado, puesto de SERAL y al precio de 3 pesetas kilo.

Automóvil

Se vende buen precio, marca BUIK Standard, conducción interior, cinco plazas, modelo 1928, poco usado, en perfecto estado, seis ruedas y magnífica maleta.

Informes: CASA RIN, Coso Bajo, 60, Huesca.

Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en el monte, y 16 pesetas en Huesca. Lastierra, Chitmillas.

Pastos

Se arriendan, de Odina, partida «El Preguno», para trescientas cabezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

RELIGIOSAS

19 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Pedro de Alcántara, Lucio y Aquilino.

Cohesión de la Iglesia

Nada valdría la unidad de la Iglesia, y su jerarquía, si en la realidad estuviese escindida por las divisiones que las falsas Iglesias cristianas suponen y defienden.

Tanto el cisma oriental, con todas sus ramas, como el protestantismo, en sus innumerables sectas, parten de este principio, de que la unidad—invisible—de la Iglesia, es compatible con las diversas concepciones de su constitución que puedan hacer, o las Iglesias particulares—cismas—, o los individuos en su interpretación privada—protestantismo.

Y es lo cierto que con este principio, aquella unidad espiritual, que no pueden menos de admitir los cristianos disidentes, se convierte en algo negatorio o ficticio, sin sólida consistencia. Porque le falta el contraste que da la permanencia de todos los elementos en una unidad visible y externa, connotación de la unidad íntima y espiritual, realización de la esperanza apostólica y promesa divina, del «único rebaño, bajo el único pastor».

Así ha de ser necesariamente, desde que Cristo dijo a Pedro: «Apacienta mis corderos; apacienta mis ovejas...» «Todo lo que atares en la tierra será atado en el cielo, y lo que desatares en la tierra, en el cielo también será desatado...» «Tú eres Pedro y sobre ti, esta piedra, edificaré mi Iglesia».

Cierto, dice a este propósito el santo padre de la Iglesia, San Cipriano, que a todos los apóstoles les dió Cristo semejante potestad pero «el principio de la unidad nace en Pedro, y a éste se le da el primado, para que la Iglesia aparezca «una», y en ella haya una sola cátedra.

Y aun insiste este santo padre en el estudio de esta unidad y cohesión íntima de todas las Iglesias con la «madre y maestra de todas», la Iglesia de Pedro, de clarando por modo elocuente:

«Una sola es la Iglesia, extendida por virtud de su fecundidad a una gran multitud, como una es la luz del sol, a pesar de sus múltiples rayos; como una es la fuerza del árbol en su raíz, aunque esté dividido en muchas re-

mas; como una sola fuente engendra muchos ríos...

La Iglesia, llena de luz de Dios, extiende sus rayos por todo el orbe, y es una sola luz; a toda la tierra llega con las ramas de su fecundidad, difunde los ríos que de Ella nacen, con toda liberalidad; pero una sola es la cabeza y el origen; una sola la madre copiosa en descendencia».

Nada más elocuente que estas palabras para enseñarnos, cómo por todo el mundo es la misma nuestra Santa Madre la Iglesia, en la diversidad de lenguas, razas y colores. En todas partes hay una luz que nace del Vaticano, donde está el principio de la cohesión, de la unión, de la unidad. Y así es posible en todo momento, como dice San Ireneo, acudir a la Iglesia Romana, «a la cual, por su mayor importancia deben acudir, todas las Iglesias», esto es, todos los fieles diseminados por el mundo».

En cuestiones de fe; en materia de moral; siempre que se ventilen asuntos de trascendencia para la comunidad cristiana, será cierto que no cabe olvidada la íntima trabazón, que quiso Jesucristo poner en su Iglesia para que nunca andávesen errantes por el mundo los fieles, ni los rebaños particulares; sino que supiésemos que, así como hay una Cabeza invisible que es El; así hay otra Cabeza visible que es su Vicario.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará hoy en sufragio de doña Carmen Murillo, viuda de Miravé.

Sufragios

Las misas que se celebren mañana, en la capilla del Santo Cristo de los Milagros, a las ocho; en el oratorio de San Lorenzo, a las once, y el sábado, a las siete, en la Asunción, serán aplicadas por el alma de doña Ascensión Santamaría de Rollín (q. e. p. d.)

Se arriendan pastos

calculados para setecientos cabezas de ganado lanar. Para informes y tratar en Peralta de Alcofea, Manuel Guillén.

Señorita dependienta

Señorita dependienta en la Relojería, Joyería y Óptica de Isidro Negués.

Tip. de LA TIERRA

ADQUIERA V. LA MAQUINA "UNDERWOOD"

reconstruida "MASTER GRADE"

La única sin rival Solicite precios y detalles



Mariano Palacio

Coso de Galán, 51 HUESCA

¡Vinos!

Tinto Mancha ... 0'55

Viejo ... 0'60

Corriente ... 0'50

DORADO ESPECIAL 0'60

Servicio a domicilio

Bodega de la Plaza del Navarrico

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta Encargos a domicilio

Cañón «González Byas»

Anís «LAS CADENAS», Cerveza «EL AGUILA»

Cazalla Lucena Hermanos

DEPOSITO Y REPRESENTANTE EN HUESCA:

ALFONSO SIMELIO, Padre Huesca, núm. 23

PRODUCTOS ECAS

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc. Sección de 0'95. - Gran surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio

Ofrecemos a usted el siguiente lote de propaganda:

2'85 pesetas

1 toallero cristal y níquel
1 pieza jabón almendras
1 cepillo ropa

Se liquidan bolsos de señora

ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Coso de García Hernández, 39

Los azafío-socialistas y la Constitución

Es sabido que todas las Constituciones europeas, y aun americanas, tienen entre sí puntos de coincidencia o básicos.

Y es muy sabido también, que, antes que España le diera la Constitución del 31, ya la tuviera pergeñada el conglomerado formado por la masonería y la Liga titulada «De los Derechos del Hombre».

Si a esto añadimos que los once miembros del primer Gobierno, ocho eran masones, puede deducirse la gran influencia que en su redacción debió tener el grupo del mandil y del triángulo. («Orígenes de la revolución española», página 94, de J. Tusquets).

No se arguya que se nombró una ponencia para redactarla y una Comisión, poco más o menos jurídica y asesora, para perfilar su articulado y aceptar modificaciones, pues, aparte de que en esa Comisión o ponencia podían figurar algunos miembros que también fueran masones, no debe olvidarse que esos señores pertenecían a los partidos del reparto de San Sebastián (nótese que decimos reparto y no pacto, de lo cual hablaremos otro día) y se debían a la disciplina y a las orientaciones de su partido.

Por lo demás, ya recordaremos la prevención con que eran recibidas las enmiendas, no ya de los derechistas, sino de los grupos republicanos menos demagogos, hasta el extremo de que la declaración de que «España es una República de trabajadores», transformada por la de «España es una República de trabajadores de todas clases», fué motivo de tres o cuatro sesiones muy movidas.

No vamos a analizar aquí si conviene o no a España ese Código. Tiempo habrá para ello.

Queremos hacer patente solamente la aplicación y la interpretación que de ella han hecho los socialchufistas, cuando se trataba de aplicarla a las gentes de orden y opuestos a su política.

Y este solo recuerdo bastaría para que productores, obreros conscientes, propietarios, católicos y, en general, todas las personas amantes de la legalidad, de la justicia, del orden y de buena fe, hagan un esfuerzo y se agrupen para combatir contra el peligro más urgente e inmediato; desterrar el marxismo para siempre. Esto es lo vital. Luego, cada grupo anexionado, podrá mantener su propia ideología. Pero para anular al socialismo, hay que renunciar a capillitas, caudillajes y personalismos.

Hay que fusionarse en un conglomerado único, homogéneo, persistente y activo, con un amplio y leal espíritu de sacrificio, para formar un frente único, llámese como se quiera, pero que persiga y labore por expulsar de la política al marxismo. No se trata ya del régimen. Trátase de salvar a España, que es ahora lo esencial y lo inaplazable. Todos los anti-socialistas deberán unirse.

Y, a nuestro juicio, en esta cruzada de salvación, deberán y podrán contribuir a ella todos los que sientan las verdaderas y ponderadas esencias republicanas.

Hoy por hoy, el grito de guerra, el santo y seña en este Covadonga de las elecciones próximas, ha de ser anular al socialismo.

Algo parecido, en fin, a lo que harían todos los buenos españoles, en cuyas virtudes todavía creemos, si en esta hidalga España penetrara el invasor extranjero.

Es la lucha para subsistir sin mediatizaciones de Amsterdam, de Moscú ni de ninguna parte.

Gravedad del momento

Desde Berlín

Para nadie es un secreto que Alemania no quiere más que afirmar la paz en el mundo. ¿Por qué Francia e Inglaterra han de negar a Alemania sus derechos a rearmar o sus pretensiones a que las demás naciones desarmen? El pueblo germano quiere la seguridad de que no han de repetirse los hechos sangrientos de una guerra como la que pasó. Por eso se afirma en los principios legítimos de reclamar lo que se le ha ofrecido y no se le concede.

Alemania está decidida a destruir la última ametralladora, a licenciar hasta el último soldado. Pero quiere que las demás naciones cumplan su promesa solemne de desarmar. Francia e Inglaterra no desarmar, y en cambio exigen a Alemania que se demilitarice. Y aquí está la gravedad.

Si en este país se desarma a los pocos militares que lo están, el miedo, o al menos los recelos de los pueblos vecinos desaparecerá. Pero vamos a cuentas. Si en Alemania se quitan de las manos de los soldados las armas el comunismo brotará con todas sus estridencias y sus odios a las instituciones políticas, sociales y religiosas.

Seguir en el plano de vencedores y vencidos, como tratan de seguir los franceses e ingleses, es injusto a todas luces, es marcar una desigualdad rencorosa, es hacer ver al mundo que Alemania no puede figurar en el concierto de las grandes potencias ni merece los respetos que se le deben por su contribución a la obra de la civilización.

Los años han pasado y ya están bastante lejos los de la gran guerra. Desde entonces Alemania ha purgado con exceso las fatales consecuencias de la contienda. Se le privó de su hacienda, de sus colonias, de parte de sus propios territorios, se le desposeyó de sus barcos, se le persiguió constantemente, se le dió un trato de extraordinaria desigualdad. Y sin embargo, Alemania que ha logrado restablecer con su política el orden en el interior y que ha predicado la paz sincera en el exterior, no consigue el trato que le fué ofrecido en las Conferencias Internacionales, y sigue pesando sobre ella toda la enormidad de la injusticia del Tratado de Versalles.

¿Por qué no ha de poder el Reich disponer de sus armamentos para defender sus fronteras? ¿Por qué se le trata ahora de un modo distinto al que se le ha prometido?

Graves son los momentos presentes. Alemania pide paz y los vecinos le ponen en trance de guerra. Alemania trabaja incansablemente, heroicamente, para que se mantenga la tranquilidad en Europa, y los que pelearon contra ella en la guerra provocan con sus procedimientos otro conflicto armado.

¿Qué hará Alemania? ¿Ya lo ha dicho Hitler: «Nuestro pueblo en el momento actual no puede imponerse ante la indigna posición adoptada por otros pueblos».

No es extraño, pues, que este pueblo en el que vivimos y en el que hemos, durante muchos años, escuchado el latido de la honrada opinión de estos hombres del centro de Europa se separe de la Sociedad de las Naciones y de la Conferencia del Desarme. ¿Para qué va continuar dentro de estos organismos que no han demostrado más que su ineficacia y su impotencia.

A. BRAUN.

Berlín, Octubre 1933.

10 AÑOS ATRAS

19 DE OCTUBRE

Fué facilitada una nota oficial por la presidencia del Directorio en la que se decía que «A los políticos del viejo régimen que no se resignan a sufrir las consecuencias del decreto de incompatibilidades les advierte que no ha terminado aún la obra de descaje del caciquismo».

El revuelo político causado por la anterior nota fué grande. Se anunciaba que Bergamín iba a publicar una carta en los periódicos comentando el decreto de incompatibilidades.

Se anunciaba que pronto terminaría el estudio de la nueva ley municipal.

Se fijó un plan a seguir para el abaratamiento de las subsistencias, comenzando por las hortalizas y los huevos.

Locales

Celebró sesión el Ayuntamiento de Huesca. En ella el alcalde don Manuel Bescós, expuso en líneas generales el plan a desarrollar por el nuevo Ayuntamiento. Anunció que había comenzado el estudio del problema de las aguas.

La policía detuvo en la estación del ferrocarril a dos peli grosos carteristas que se dirigían a Jaca para «trabajar» durante las ferias.

El Ayuntamiento aprobó el mensaje que iba a ser dirigido al Directorio como adhesión a su labor.

Día Misional

Día de la propagación de la Fe

Reunidos los miembros del Consejo Superior de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, convinieron en que era necesaria una propaganda intensa, amplia, emotiva, y a este fin determinaron establecer una fiesta misional universal, o sea un domingo dedicado en todo el mundo católico a las Misiones.

El Romano Pontífice se dignó hacer suyo íntegramente el plan del Consejo Superior y desde el año 1926 se celebra en todas partes esta gran jornada misionera, basada en el ejercicio de la oración, y establecida por el Papa de las Misiones con carácter permanente.

El eminentísimo Prefecto de aquel entonces, decía en una carta a todo el Catolicismo «El Día Misional es de lo más Providencial».

LO QUE DICE LA PRENSA

EE DEBATE

Glosa el hecho de que de los cinco nuevos Institutos de Madrid se reserva una tercera parte de las plazas para los encargados de curso, cursillistas.

Esto viene a complicar más y más la enmarañada «sustitución» de la Segunda Enseñanza religiosa con «una red de favoritismos que no puede escapar ni a la más benévola mirada». ¡Plazas de Instituto en Madrid para cursillistas! ¿Es posible?

Apunta que esta preferencia por los cursillistas se aclara con sólo ver la lista de los aprobados.

Como que esto de la sustitución está viniendo muy bien a los que ¡ay! vívan el desespero de no poder alcanzar algo ganado por propios méritos».

LA NACION

Recoge este diario el ambiente que el socialismo tiene en España, claramente expuesto en las noticias que a diario llegan de suspensión de actos organizados por los discípulos de Carlos Marx, donde llueven las interrupciones o la escasez de público es tan grande que el orador ha de desistir de utilizar la tribuna.

«...» y la mejor preparación para celebrar la fiesta de Cristo Rey. Añade que nadie debe permanecer indiferente ante estos días; y para animarnos a cooperar a sus fines, especialmente cuando nos agobian necesidades.

Dice, que ningún trabajo será tan generosamente retribuido por Dios, ni ninguna limosna más grata a sus divinos ojos.

Este ha de ser el Día Misional del penúltimo domingo de Octubre. Dos palabras encierran toda su finalidad, toda su historia y la voluntad del Vicario de Jesucristo.

Orad y dad: o sea oraciones y limosnas. A oír por las misiones nos enseñó el mismo Jesucristo cuando de nos en la eración domínical «Venga Nos el tu reino» y en la parábola de las mieses nos mandó hiciéramos fuerza al Padre Celestial para que envíe más obreros a sus dilatados campos.

Santa Teresa de Jesús, de una conversación con un Padre Franciscano, Misionero en las Indias, y de su visión del Infierno, sacó el propósito de ser Misionera, orando por la salvación de las almas, y Santa Taresita del Niño Jesús, sin salir del claustro ha sido proclamada la gran Misionera y la Patrona de las Misiones Católicas.

COSME PUEO

(Continuará)

Miscelánea

Temiendo la derrota

Cuando Azafío, Marcelino e Indalecio se obstinaban en seguir gobernando, porque tenían a su lado a la opinión pública, daban la impresión de que disfrutaban unas actas vitalicias, aseguradas en los mismos distritos por los que salieron diputados.

No había nada de eso. Ya lo sabíamos, pero no sobra la demostración.

Los detentadores de la opinión pública han salido de ojo electoral: Azafío no vuelve por Valencia, ni por Toledo, ni por Zaragoza, ni por Madrid. Busca acomodo y refugio en Cáceres, Albacete y tal vez en Barcelona. Indalecio Prieto no abandona Bilbao, pero por lo que pueda tronar, quiere hacer acto de presencia en Alicante y pasar la factura de la famosa carretera. Marcelino huye de su feudo, Iragoña, y se interna por Levante. Teodomiro pide que, si es posible, le hagan un huequito en Badajoz, «por que uno se gasta saliendo siempre por el mismo distrito. Y hay puñadas por las actas de Jaén, dominio socialista inviolable, pues no en vano las últimas estadísticas dan cuarenta mil parados y un 72 por ciento de analfabetos.

Los lobos con piel de oveja

Cuidado con la unión ¿eh? Viene del Gran Oriente y con viene no perder de vista al gran Maestro. ¡Cuidado! ¡Alerta!

No son los peores los violentos, los locos, los irreflexivos, los impacientes aprovechados, sino los lobos con piel de oveja, los taimados, los «prudentes», los de tácticas suaves y modos dulzones. ¡Cuidado, mucho cuidado! El peligro es así mayor.

¡Cómo temen!

Hay que oír los lamentos que apretados los dientes, lanza ahora «El Socialista» en este «año de la rotativa».

Todos se conjuran contra nos otros, todos nos hacen la guerra; todos quieren aniquilarnos.

Y... cualquiera hace cálculos sobre las elecciones, ¿verdad señor Indalecio?

DE SOCIEDAD

Ayer celebró sus días nuestro particular amigo don Lucas Gracia.

Felicitades.

De Zaragoza regresó el joven industrial de esta plaza don Ramón Merigó.

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

rese a todos esos burgueses revueltos como caracoles en cazuela!

Tribert vió también el chiste del espectáculo y salió haciendo muecas, con las manos llenas de órdenes que entregó a un húsar de la Muerte que había en la puerta. El húsar se las guardó en el bolsillo y picó espuelas al caballo, mientras Bergeret que le contemplaba desde un balcón se sonreía satisfecho y se sacudía el polvo de los dorados galones de las bocamangas.

Luego se sentó acariciando el suave terciopelo de su pelizza con el sencillo deleite del salvaje y a los pocos momentos entraron tres oficiales con uni-

forme de general de la Commune. Eran Eudes, Duval y Gustavo Flourens.

—Bien, señores—dijo impetuosamente Duval— ¡la cosa está decidida para mañana!

Duval, uno de los recién llegados, era un hombre chiquitín, de rostro serio, que en tiempos anteriores había sido broncista y que se había hecho oficial de la Guardia Nacional durante el sitio, ascendiendo de pronto a general después del asunto de los cañones del 18 de Marzo. Era una especie de Fritz de «La Gran Duquesa» que en cinco minutos había ascendido de soldado a general en jefe. Sin embargo, de los cuatro generales de la Commune, sólo Duval poseía talento militar, pues aunque Flourens también lo poseía, lo estropeaba con su fiereza y su impetuosa testarudez. Eudes era incompetente en absoluto y Bergeret no pasaba de ser un momo con la vanidad del pavo real y la ferocidad del tigre.

—¿Conque está resuelto para mañana, definitivamente?—repitió Flourens con ansiedad.

—Sí—respondió Duval con voz vibrante— mañana nos dirigiremos a Versalles. Esta noche, a ser posible, tomarán posiciones las tropas. ¿Tiene usted el plan, Bergeret?

—Sí, general... tengo un plan mío—respondió Bergeret con sonrisa de orgullo, sacando unos papeles del bolsillo de la pelizza y extendiéndolos so-

bre las rodillas. Luego, con gesto afectado, comenzó a leer:

«El ejército federal se dividirá en tres divisiones: «La primera mandada por el general Bergeret hará una importante demostración en el camino de Ruell.»

«La segunda, bajo las órdenes del general Duval, avanzará por Bas Meudon, Chaville y Viroflay. Esta división estará protegida por los fuegos del fuerte de Issy y por los del Reducto de los Molinillos.»

«La tercera, mandada por el general Eudes, operará a lo largo de la carretera de Clamart, atravesando Villacoublay y Velizy. Este cuerpo será apoyado por el fuerte de Vanves...»

—¿Y adónde, diablos, voy a ir yo?—exclamó Flourens enfadado.

—Usted vendrá conmigo—respondió Bergeret sonriendo con complacencia.

—¿Habrá lucha?—gruñó Flourens.

—¡Ya lo creo!—dijo Eudes—. Prosigá, mi general. ¿Qué viene después?

—Nada más—repuso Bergeret, doblando los papeles. ¿No les parece sencillísimo? El objetivo es Versalles; el plan, sin detalles, es éste: Primero, una demostración hacia Mont Valerien, para distraer al enemigo; segundo, un ataque a Clamart; tercero, movimiento de flanco por Bas-Mendon, ¿No es esto sencillo, general Duval?

—Sí, sí—murmuró Duval entre dientes—. ¿Pero y si Mont Valerien hace fuego sobre la columna de usted?

—No lo hará—replicó Bergeret con convicción—. Lo defienden la artillería de marina, y esa está de parte de nosotros.

—¡Lo tomaremos si hace fuego!—empezó a decir Clourens iracundo, pero le obligó a guardar silencio un gesto de Duval.

—¿Qué es eso? ¿Un cañonazo?

Todos se levantaron y corrieron al balcón. En seguida sonó otro estampido lejano que hizo retemblar los cristales. Los cuatro generales de la Commune escuchaban el cañoneo con ojos chispeantes. París, temblando bajo el poder del Comité Central, escuchaba también el sonido del cañón, un sonido que desde hacía meses estremecía hasta los cimientos de la infortunada ciudad. ¿Irá a empezar la lucha nuevamente? ¿Dónde estaban combatiendo? Algunos decían que era el fuerte de Issy que cañoneaba las barricadas de Meudon.

Detrás de la barricada que cerraba la rue de Notre Dame, en la esquina de la rue Vavin, los soldados del 1.º de Turcos de París, se hallaban reunidos en torno de las humeantes marmitas del rancho cuando la brisa de Abril trajo a la ciudad el eco del primer cañonazo del fuerte de Issy.

Andrés Sarre, con su uniforme de coronel de